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想到了建业队重回中超的征程会非常
艰难，但没想到这么艰难：联赛刚刚进行到
第九轮，他们就迎来了一场不折不扣的生
死大战：8轮积6分的苍白战绩，迫使他们在
面对此前已经八连败的对手，除了全力求
胜，再没有任何选择。

上轮客场输给山东鲁能，建业队已经
连续三轮没有涨分，而且名次也一路下滑
到了倒数第二。联赛打到这份儿上，人们
发现了一个有趣的巧合：在排名最后的5支
队伍中，东北球队占了四席，另外一支则是
东北教练率领的球队。这确实让历来在中
国足球版图上占有重要位置的东北板块，
有些难为情。

相对于他的老乡们，建业队主帅唐尧
东应该说处境并不是最糟：虽然排在倒数
第二，但积分和前面三位一模一样，而且他
面对的则是到现在还一分未得的哈尔滨毅
腾，如果将其拿下，就可以率先跳出泥潭，
下面的保级之路走得会相对轻松一些，反

之，别说输球，哪怕是打平，都会让原本就
士气受损的建业队雪上加霜，而唐尧东的
帅位能否保住，恐怕都在两可。

对于这场比赛的“节点意义”，所有人
都心知肚明，唐尧东之前也特意为此做了
准备，在同山东鲁能的比赛中雪藏了买提
江、谭望嵩两位悍将，尹鸿博、约翰逊两位
攻击手也都没有打满全场，体力得以保存，
而久疏战阵的韩国外援李志南也获得了10
多分钟的热身机会，并且还打进了一个球，
显示出良好的状态。

今天晚上的比赛，建业队将会以目前
状况下可以排出的最强阵容出战，原本论
实力就高出对手一筹，加上主场作战的优
势，全取三分，当在情理之中。当然，硬币
的另一面则是急迫形势下的巨大压力对队
员的考验，耐心和冷静是他们必须具备的，
即便是排名最后的对手也并非完全是一支

“豆腐军”，要知道去年正是哈尔滨毅腾在
航体终结了建业队5连胜的势头。

不知道在去年中甲联赛中以冠、亚军身份晋级的河南建
业和哈尔滨毅腾会不会想到，当他们有朝一日在中超重逢
的时候，头上会分别顶着“倒数第一”和“倒数第二”的帽
子。而这样的尴尬见面硬是活生生地在现实中出现了：今
天晚上7点45分，建业队将在航海体育场迎战哈尔滨毅
腾，两个难兄难弟的见面没有丝毫惺惺相惜的意思，而会
是一场你死我活的争斗。 郑州晚报首席记者 郭韬略

“我们是一支年轻的队伍，队员相对缺乏
经验，尽管目前战绩不佳，但我们不会轻言放
弃，全力取分，争取为大家奉献出一场精彩的
比赛。”哈尔滨毅腾主教练王贺龙昨天表示。

事实上，哈尔滨毅腾过去8场比赛的过
程其实并非如结果那样不堪，有些场次还
打得非常精彩。

尽管目前仅积零分，但哈尔滨毅腾与
前面四支队伍的差距也只有6分，也就是两
场球的差距，现在就说他们铁定降级也为
时过早。而且前几天他们终于获得了第一
单全程赞助，在士气获得提升的同时，赞助
商和球队也都表示一定会“誓死不屈，不抛
不弃，永远抗争。”

毅腾 输球不输志 全力取分

建业 退也无可退 打平当输

三连败之后，从唐尧东到队员，身
上所背负的压力可想而知。或许正因
为此，昨天的赛前发布会上，一贯言简
意赅的唐尧东一反常态地发表了“长篇
讲话”，而内容更多的则是针对媒体。

“目前球队确实存在困难，我想球队
出现困难的时候，我们应该共同去解决。
包括我们媒体，希望在球队最困难的时候
要帮助球队找出问题，做真实的报道，给
球员一种宽松的环境。希望媒体能正确
地报道球队，不要给球队添堵。讲实话，
我不是本土生的，但是我在河南将近5年，
我在努力地工作，为建业工作。反过来
讲，我们本地的人，特别是个别人，你应该
多为河南足球、建业足球多考虑考虑，不
要在困难的时候再往里面扔石头，我觉得
没意义。球队有困难，我们共同去努力走
出困境，我想这是最主要的。”唐尧东说，

“我好像还听说，有人没记者证都敢写文
章，不知道有没有啊，我也说个别的，我起
码还有个职业教练证。有些东西，球员
也在网上看，所以你得注意怎么去引导
他，包括没有在现场看球的球迷。”

唐尧东还表示：“我以前就说过，这个
船是我指挥的，好坏对我来就可以了，不
要对着队员。还是那句话，我们一家人，
希望我们共同理解，只要我们能做到的，
我们肯定去做。希望大家多看积极的一
面，这样才对河南足球的发展有好处。”

至于今天这场比赛，唐尧东表示：
“什么6分大战啊，生死战啊，没那么严
重，我不想给队员太大的压力，这只是
一场普通的联赛。但我也希望能尽快
摆脱三连败的阴影，在场上充分体现自
信，打出求胜欲和积极性，这就足够
了。”郑州晚报首席记者 郭韬略

生死战前 老唐希望环境更宽松


